
2008/08/14 : INFORMES DE ALCALDÍA Y DEL EQUIPO DE GOBIERNO :
Por la Sra. Alcaldesa se informo al Pleno sobre los siguientes asuntos :
En el Pleno anterior celebrado el 30 de Abril de 2008, el Concejal Francisco Javier 
Esteban Trenado hizo constar en actas, que en un momento determinado el Portavoz del 
Grupo Popular D. Jonás Martín me indico que cortará el debate y se parará la votación, 
dirigiéndose a dicho Concejal dice que le recuerda dos cosas :
1º) El Portavoz del Grupo Popular  está sentado a mi lado para asesorarme,
2º) Las sesiones las dirijo yo como Presidenta y no tú.
Continúa con los siguientes asuntos.
Vamos a empezar por las fiestas de Santiago:

• Creo que han salido bien. Ha habido mucha gente, más que en otros años.
• Con respecto a Santiago, existe la intención por parte del Ayuntamiento de crear una 

peña,  o  asociación  taurina,  que  gestiones  los  festejos  taurinos  del  año  que  viene  y 
sucesivos. Quiero que la gente se implique.

• También relativo a estas fiestas,  quiero que sepáis  ,  que debido a la categoría  de las 
orquestas,  hubo  que  contratar  una  grupo  generador  de  energía,  pues  se  necesitaban 
120.000 watios de potencia, y nuestra red eléctrica no tiene esa potencia. Luego no se 
“ha tirado” de la luz.

• El día 25 de julio (día del Patrón) hubo un apagón de luz, eso son las coincidencias de la 
vida, que sin coger luz para las orquestas se fundió un plomo del transformador, nos han 
dicho que por una subida de tensión eléctrica.

• Siguiendo con las fiestas, en agosto también hemos contratado un grupo electrógeno, y es 
que a la vez que evitamos posibles cortes de luz parece ser que resulta más barato

• Hemos tenido la visita del Sr. Obispo el día 25(Santiago). Si habéis visto los carteles de 
las fiestas, ya los poníamos. No pude asistir a misa por tener Pleno en Diputación, pero 
luego vino a la residencia y allí fue recibido por los Concejales de Equipo de Gobierno.

• Hemos concertado una nueva visita (el Sr. Obispo va a volver), para visitar la “casa del 
cura” y de nuevo a nuestros mayores (Posiblemente el sacerdote se quede a vivir con 
nosotros)..

• Hemos recibido un escrito de la Consejería de Agricultura, negando la subvención para 
curar nuestras encinas (las encinas han sido curadas con recursos municipales).

• Hemos  desobstruido,  de  manera  provisional,  las  tuberías  de  aguas  sucias,  con 
CONYSER. En este sentido el Director General de Fomento, ha mandado un técnico par 
ver  el  estado  es  estas  tuberías,  pues  es  competencia  de  la  Junta,  también  ha  estado 
Confederación Hidrográfica. Estamos esperando soluciones, pues no son competencias 
municipales, sino de la Junta según nos dijo el Director.

• Durante es mes de agosto. Por vacaciones de los trabajadores, se suspende el servicio de 
ayuda a domicilio. Como sabéis en agosto todos tenemos a nuestras familias en casa y, si 
alguien lo necesita, se le mantendría el servicio de ayuda a domicilio.

• Por  último,  que  me  alegro  de  todas  las  informaciones  positivas  y  buenas  que  van 
apareciendo en la prensa sobre nuestro pueblo.

Por el Portavoz del Grupo Popular se informa al Pleno sobre los siguientes asuntos :
“Decíamos ayer”, frase típica de Unamuno al iniciar sus clases, que ha pasado 

poco más de año desde nuestra toma de posesión. Bueno es preguntarse, qué hemos hecho en este año, si 
ha merecido la pena, so nos sentimos satisfechos de nuestro trabajo.

 Bueno es preguntarse qué piensan nuestros vecinos, nuestros paisanos, de quienes 
formamos esta corporación.  Y no tanto qué piensan en relación a lo personal,  sino en relación a la 
gestión que estamos haciendo; y digo que no tanto en lo personal, porque lo personal no cuenta, aunque 
haya aquí algún Concejal que con mucha demagogia, sólo esté por defender sus particulares intereses 



(que si  la dehesa,  que si  las  aceitunas,  que si  unos meses  más de pastos,…); sino en relación  a lo 
municipal, que para eso fuimos elegidos. Pero en conjunto, la mayoría de Concejales que formamos el 
Equipo de Gobierno popular, me consta que estamos trabajando por el bienestar de toda la sociedad 
salvaterreña, sin exclusiones.

* En el siglo II de nuestra era, un autor latino escribía que “somos y vivimos como 
pensamos. Nuestra vida es lo que el pensamiento hace de ella”. Esforcémonos, pues, en pensar bien, 
decía Pascal, porque cambiar la manera de pensar es cambiar la manera de vivir.

En una de mis intervenciones, en el pleno anterior, hice referencia, a  la obligación 
que tenemos las personas de poner al servicio de la sociedad los conocimientos que esa sociedad nos ha 
dado, para mejorarla.

Creo que lo que escribía Marco Aurelio, y luego Pascal (S.II), va en consonancia 
con lo que yo quise expresar en ese Pleno celebrado en abril de 2008 (S.XIX); y es una coincidencia que 
yo haya leído a Marco Aurelio y Pascal hace unos días, pero me agrada. Porque, al fin y al cabo, hasta 
las coincidencias tienen su misterio; algo que en mi vida sucede con relativa frecuencia (imagino que 
como  en  la  de  todos)  y  que  yo  para  resumir  he  dado  en  llamar  “EL  MISTERIO  DE  LAS 
COINCIDENCIAS”.

¿Es  importante  saber  lo  que  nuestros  ciudadanos  piensan  de  nosotros?  ¿Es 
importante  saber lo  que nosotros captamos o intuimos de nuestros ciudadanos y siempre referido a 
nuestra manera de hacer en la casa municipal?

Para  el  que  os  habla  sí  es  importante  y  ¿qué  intuyo  que  ve  el  ciudadano  en 
nosotros los gobernantes de este Ayuntamiento en esta legislatura? Veo a nuestros vecinos tranquilos y a 
la vez expectantes. Tal vez hayamos creado demasiadas expectativas; o quizás no, quizás la gente tiene 
razón.

Veo, comenzando por nuestra máxima autoridad, a nuestra Alcaldesa tranquila, 
paciente  y  también  expectante;  confía  y,  por  lo  manifestado,  se  siente  satisfecha  de  su  grupo  de 
Concejales y nos ha dado libertad para trabajar, y creo que no la estamos defraudando.

Entre las últimas cosas que acabamos de hacer, han sido nuestras fiestas, han sido 
bastante buenas y es que, hasta las fiestas, son necesarias, y hay que cuidarlas.

Como veo a los Concejales de la oposición,  pues están a lo suyo,  al  escándalo,  a la bronca 
continua; prefieren oponerse al arreglo del camino de la Estrella hoy y luego mañana te buscan firmas, 
en las fiestas, y se ponen como locos para que se arregle – gente de poco seso – 

Ha pasado un año, lo normal sería hacer balance de todas las realizaciones, pero si 
me pongo aquí a hacer un resumen de todo lo hecho, cansaría a la gente, se aburrirían; miran hoy mismo 
acabamos de aprobar en este pleno cosas muy importantes, y ha sido precios, un gran trabajo previo. 
Hemos aprobado la remodelación de la plaza, se ha dado autorización para que, en Salvatierra, haya una 
empresa donde llegarán a trabajar hasta 10 empleados. Hemos aprobado el pliego de condiciones para el 
aprovechamiento de los pastos de la dehesa (y para eso antes hemos tenido que reunirnos con todos los 
ganaderos, uno por uno, y escuchar sus propuestas). Tenemos nueva normativa referida a la explotación 
porcina.



No quiero hablar mal de ningún pueblo, pero si leéis la prensa daos cuenta de la 
diferencia de una buena gestión y una mala.

En la prensa del 15 de diciembre de 2005 (Extremadura) ---- Sobre Plasenzuela.
En la prensa del 26 de julio de 2006 (HOY) -------------------Sobre Plasenzuela.

Todo lo tienen embargado, excepto el edificio del Ayuntamiento que no se puede 
embargar, pues se necesita para atender al usuario. En Salvatierra se está haciendo un gestión impecable, 
ajustada al céntimo. Si queréis saber de manera detallada todo lo que se está haciendo, cuál es el camino 
que seguimos, por qué el viento nos es favorable (pues sabemos a donde vamos), podéis consultar en la 
Web del Ayuntamiento, donde empezamos a colgar todos los Informes de la Alcaldía.

Sólo deciros que se va a crear otra empresa, la ha publicado “Sierra y Llano”, el 
periódico  de  Adismonta;  “ARENOX”  (empresa  conservadora  del  medio  ambiente),  en  la  que  los 
trabajadores también serán de Salvatierra.

A nuestra  Alcaldesa,  a  nuestro  pueblo,  por  encima  de  rencillas  y  de  envidas, 
deseamos decirle  que  continúen expectantes,  que sean exigentes,  que los concejales  del  equipo de 
gobierno formamos una piña, sabemos lo que queremos y que no vamos a defraudarla ni a ella, que 
confía en nosotros, ni a nuestro pueblo, que nos ha votado para que trabajemos por el bienestar de todos. 
Una prueba de ello es todo lo realizado en este primer año. En el Ayuntamiento tanto Ángel, como Toñi 
como yo,  estamos a disposición de quienes nos precisen, porque aquí estamos voluntariamente y no 
estamos para hacer daño a nadie, sino para ayudar.


